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FOLIO 1 EXTRAORDINARIA NÚMERO 135 
CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE MORAVIA EN EL SALÓN DE SESIONES 
DEL EDIFICIO MUNICIPAL, EL 07 DE OCTUBRE  DEL 2015 A LAS DIECINUEVE HORAS 

Asistencia a Sesión: 
REGIDORES PROPIETARIOS              REGIDORES SUPLENTES 
Mauricio Quirós León Presidente     Sarita Chacón Retana  
Grisel Picado Arias Vicepresidente    Landy León Casco  
Roberto Zoch Gutiérrez          Sonia Altamirano Taylor   
Ronald Antonio Arias Esquivel                                      Alcides Mora Díaz  
Jorge Arturo Obando Toruño                                    María Julia Loría Núñez  

Cindy Quesada Hernández    Efraín Mora Gutiérrez  
María de los A. Rodríguez Araya    Luis A. Vega Montero   
SINDICOS PROPIETARIOS              SINDICOS SUPLENTES 
Grettel Cabrera Garita Ausente     Francisco Alpízar Arias Propiedad 
Luis Enrique Padilla Quirós              Damaris M. Díaz Siles Ausente  
Á. Mayela Flores Villalobos     Mario Guzmán Zumbado Ausente 

Asisten también: Sr. Juan Pablo Hernández Cortés Alcalde Municipal 
Bach. Marisol Calvo Sánchez, Secretaria del Concejo Municipal 

   AGENDA  
I. I. Aprobación de la Agenda 

II.III. Presentación del informe de labores: 
COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES Y RECREACION DE MORAVIA 

 

 
  

REGIDORA QUESADA HERNANDEZ: solicita un minuto de silencio por una señora que 
falleció a causa del cáncer de mama.  
***El presidente Quirós León decreta un receso de hasta por un minuto de silencio por todas 
las mujeres que han sido padecido cáncer de mama, que han sobrevivido y también las que 
han fallecido*** 

ARTÍCULO PRIMERO: Aprobación de la agenda  

POR UNANIMIDAD se aprueba el orden del día. Votan los ediles Quirós León, Picado 
Arias, Zoch Gutiérrez, Arias Esquivel, Quesada Hernández, Rodríguez Araya y Obando 
Toruño. 

ARTÍCULO SEGUNDO: Presentación del Informe de Labores  
Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Moravia 

REGIDOR OBANDO TORUÑO: quisiera hacer un comentario, que se debería haber 
revisado la grabación, porque yo sí recuerdo que mencionamos a don Armando y eso no me 
parece. 
PRESIDENTE QUIROS LEON: si no está en el acuerdo, no, hay que revisarlo. Marisol por 
favor puede luego revisar la grabación.  

***El presidente Quirós León decreta un receso que va de las 19:05 a las 19:09 minutos*** 
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: buenas noches a 
todos y todas. Estamos aquí presentes la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y 
Recreación de Moravia, Ingrid Jiménez Fernández, Orlando Alfaro Peña, Diana Fernández 
Vargas que es la Coordinadora deportiva y el suscrito. Quería presentar el día de hoy, ante la 
convocatoria realizada por el Concejo Municipal mediante acuerdo 2630-2015 un informe de 
labores de la gestión realizada 2014-2015 del Comité Cantonal de Deportes que presido. De 
previo quisiera mencionarles las razones de por qué se está presentando hasta esta fecha el 
informe de labores; se solicitó al Concejo Municipal que ese informe fuera presentado el 
veintiocho de octubre del dos mil quince en la sede del Parque Recreativo del Norte y eso se 
debe a que este año el Comité Cantonal ha tenido como en algunas oportunidades anteriores 
ciertos problemas con la contratación del contador institucional, esas razones fueron 
expuestas al Auditor Interno mediante oficio CCDRM-184-06-15, que básicamente es por ese 
motivo. Los contadores del comité en un periodo de contratación administrativa,  y esto por la 
restricción que tenemos los comités cantonales de que solamente un 10% de los recursos 
pueden ser invertidos para el área administrativa; entonces del contador institucional no 
podemos asumir cargas sociales, seguro y demás porque eso sería mucho más oneroso 
para el programa 1 que es el administrativo.  En virtud de eso, se hace en el comité 
contrataciones anuales de los contadores institucionales, a la contadora se le venció el 
periodo el 31 de diciembre del 2015, se hicieron dos procedimientos de contratación 
administrativa que resultaron infructuosos porque las personas que participaron o son 
grandes empresas,  o  despachos  de  contadores  que  no  les  interesa una contabilidad tan  
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- FOLIO 2–  
pequeña o bien contadores privados personales que hacen su trabajo con facturas 
timbradas pero no están inscritos en la Caja del Seguro Social, entonces eso nos 
imposibilita poderlos adjudicar en la contratación. Eso se hizo en dos oportunidades, la 
Junta Directiva resolvió entonces fusionar una plaza para poder contratar un contador, 
esa decisión vino y tomamos la decisión de contratarlo bajo la modalidad de servicios 
especiales y bajo esta modalidad es que está funcionando un contador que está 
actualizando en tiempo record la contabilidad; les aseguro que no se ha perdido un cinco, 
nadie se ha robado un cinco, que todas las finanzas y los números del comité están con 
cada cinco que nos han transferido de la manera más transparente; lo único que hay es 
un atraso en el procesamiento de los datos. Inicia presentación: 
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- FOLIO 3– 
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- FOLIO 4– 
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- FOLIO 6- 
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- FOLIO 15 – 
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: a veces uno 
pretende que se haga la remodelación que en treinta años no se ha hecho, del estadio 
municipal, hemos hecho los más grandes esfuerzos para hacer esta obra una realidad, 
no es nada fácil, no es solo haber contratado una arquitecta, tener buena voluntad y 
tomar un acuerdo de junta directiva. Solamente el visado de planos requiere ir a 
aproximadamente siete instituciones públicas, y se requiere que vaya yo, no aceptan 
donde yo estoy delegando a la arquitecta por ejemplo, entonces nos devuelven el trámite. 
Hay varios requisitos que hay que cumplir, en cuanto a los planos, en cuanto a 
especificaciones técnicas, es una contratación muy compleja, es una gran inversión como 
nunca se ha visto en la historia del deporte de Moravia, todo requiere gran detalle, el 
cartel consta de ciento setenta páginas. 

 
 

EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE  CCDRM: hoy firmamos 
el convenio del ICODER, por lo que aún no han transferido los recursos. 
PRESIDENTE QUIROS LEON: ¿la inversión son trescientos cincuenta millones de 
colones que están en tránsito? 
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: sí, está en 
cuentas. Lo del ICODER son proyectos que se tienen que ejecutar antes del 31 de 
diciembre de este año. La remodelación de los camerinos de Las Américas está a iniciar 
esta semana; el proyecto de los vestidores ya inició el proceso de contratación. 
PRESIDENTE QUIROS LEON: los felicito, en ningún momento de la historia se ha tenido 
tanto dinero.  
 

 
 
 

 



MUNICIPALIDAD DE MORAVIA 
Acta Extraordinaria 135, 07 de octubre del  2015 

1  
2 
3 
4 
5 
6 
7 
8 
9 
10 
11 
12 
13 
14 
15 
16 
17 
18 
19 
20 
21 
22 
23 
24 
25 
26 
27 
28 
29 
30 
31 
32 
33 
34 
35 
36 
37 
38 
39 
40 
41 
42 
43 
44 
45 
46 
47 
48 
49 
50 
51 
52 
53 
54 
55 
56 
57 
58 
59 
60 
 
 
 
 
 

- FOLIO 16– 
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- FOLIO 17– 

 
PRESIDENTE QUIROS LEON: ¿cuántos módulos se repartieron? 
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: siete y este 
año vienen ocho más. 
PRESIDENTE QUIROS LEON: de mi parte felicitarlos, realmente el comité ha avanzado 
bastante, los proyectos que se tienen son concretos, son puntuales, y que son 
inversiones que se van a ver muy en el campo –pide silencio-. El impacto en el cambio en 
el estadio va a  ser un hito urbano, va a cambiar completamente esa parte de Moravia; es 
un trámite engorroso, de mucho detalle, siempre hay comentarios y siempre se debe 
comunicar los logros que se han hecho, son bastantes. Creo que debemos de sentirnos 
orgullosos y muy orgullosos porque es un trabajo de equipo, de la junta directiva del 
comité, de don Orlando, de doña Ingrid, de Giancarlo, de Paola, de Diana la 
coordinadora, y otro montón de gente que hasta colaboran ad honorem. Los felicito, muy 
bonito e importante informe, estuvimos muchos años dormidos en el deporte y ahora 
Moravia se está reactivando, lo de la Porfirio Brenes, lo de las medallas de olimpiadas 
especiales.  
REGIDORA LORIA NUÑEZ: yo quiero felicitar al señor Giancarlo Casasola y a toda la 
Junta Directiva, gracias a ese equipo y al equipo de profesionales que han estado a cargo 
del deporte de Moravia, denotan la transparencia, el sacrificio y todo lo que hace una 
persona cuando se trabaja con ahínco, con compromiso, con responsabilidad, y yo hoy 
quiero felicitar a Giancarlo porque a pesar de ser muy, muy joven, es un ejemplo de que 
la juventud cuando quiere puede, sobre todo este equipo de trabajo que es ad honorem  y 
cuando uno se compromete y cumple las cosas, y las trabaja con una disciplina fiscal tan 
arraigada y tan transparente, todo va para adelante; y a todos los quiero felicitar, sigan así 
que Moravia creo que no va a ser el número uno sino el número excelente. Gracias.  
REGIDORA ALTAMIRANO TAYLOR: es respecto a la misma pregunta que hice la vez 
pasada con respecto a la señora arquitecta. Ella elabora y hace la gestión del proyecto, 
es parte de su formación profesional. 
PRESIDENTE QUIROS LEON: por favor, silencio.  
REGIDORA ALTAMIRANO TAYLOR: usted habló que se tiene el trabajo de estadio, de 
vestidores y de pisos y vuelvo a preguntar ¿es necesario tener una arquitecta de planta? 
Porque no creo que para este tipo de trabajos sea necesario una arquitecta de planta. 
Considero que se puede hacer una contratación por servicios profesionales. 
REGIDOR OBANDO TORUÑO: muchas gracias, buenas noches. En realidad el día de 
hoy se convocó al Comité de Deportes a una sesión para que nos informaran no 
solamente la parte administrativa sino también la parte contable-financiera. El compañero 
como presidente aclaró que no había podido tener los números a la fecha, mi pregunta es 
¿cada cuánto el Comité de Deportes debe rendir informes al Concejo? ¿Se tiene un 
control sobre el mantenimiento de las áreas deportivas? Me gustaría así como se 
convocó al Comité de Deportes que no sea solamente el compañero Giancarlo que hable 
porque también me gustaría escuchar a los demás miembros   del   comité, sí     esto   es  
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- FOLIO 18– 
realmente un informe del comité, lo ha aprobado como tal. Todo esto lo hago porque 
hubiera deseado para hoy una sesión dinámica; primero porque el señor Auditor nos 
mandó una nota en la cual nos estaba dando ciertas inquietudes, dejaba dudas en cuanto 
al manejo de activos. También voy a contar lo que pasó, hace unos meses atrás yo casi 
me sentía como rogar para que limpiaran la cancha de Las Américas y yo me sentía mal, 
porque eso hago la pregunta de que si se ¿mantiene un control de las áreas deportivas? 
Tal vez son detallitos que nos incomoden pero sí creo que se debe mantener el trabajo 
continuo, sé que es un trabajo ad honorem pero cuando hay un trabajo en equipo muchas 
cosas se hacen verdaderamente. Siento que no es desconfianza en el manejo de las 
cosas, sabemos cómo están los fondos,  pero si hay ciertos requisitos que cumplir si me 
gustaría saber si se están cumpliendo ¿cada cuánto debe el Comité rendir informes al 
Concejo?   
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: doña Sonia, yo 
como presidente del comité estoy clarísimo del trabajo que hace nuestra arquitecta 
institucional, hay un directivo que ha estado coordinando todos los días con nuestra 
arquitecta, don Orlando, como dice don Jorge quieren esto dinámico, yo no tengo ningún 
problema, lo que pasa es que a quién le corresponde dar el informe es al presidente. El 
informe como ustedes saben solicitamos que fuera presentado el veintiocho de octubre 
para poder presentar toda la información financiera, no estamos obligados a venir a dar 
un informe financiero al Concejo, pero si usted lo quiere podemos traer a nuestro 
Contador, podemos traer a nuestro encargado del proceso financiero. El Reglamento 
para la organización y funcionamiento del Comité de Deportes de Moravia establece en 
su artículo 13 inciso k) que el Comité Cantonal rendirá un informe anual financiero al 
Concejo Municipal, ese informe anual como ustedes saben nuestros presupuestos son 
anuales, eso quiere decir que el ejercicio económico del 2015 no se ha vencido y esto va 
a ser presentado en enero una vez vencido el mes de diciembre, como se presenta todos 
los años, solo que se presenta por escrito. El reglamento también dice en su artículo 13, 
inciso s) que se van a presentar informes económicos de forma trimestral ante la 
Auditoría Interna, eso se ha hecho todos los años cada tres meses, este es el único año 
en que no hemos podido cumplir por las razones antes indicadas, ya el informe de los 
primeros tres meses y hasta el mes de abril fue presentado, y al veintiocho de octubre va 
a estar presentado hasta estar al día. Ahora el artículo 172, párrafo segundo del Código 
Municipal dice que nosotros tenemos que rendir informe de gestión al Concejo Municipal 
y es el informe que les estoy dando el día de hoy. Y finalmente la convocatoria que nos 
hicieron decía que se convoque al Comité Cantonal de Deportes para que rinda un 
informe sobre las actividades, obras e inversiones, que es el que les acabo de presentar, 
esos son los informes que jurídicamente les tenemos que rendir y es tal cual lo hemos 
hecho. Salvo como les dije el informe financiero que tiene que ser presentado ante la 
Auditoría Interna, nosotros además lo presentamos siempre ante el Concejo Municipal. 
En cuanto al manejo de activos e informes de auditoría don Jorge, siempre es importante 
constatar los informes con la respuesta que da el comité, por ejemplo en el informe de la 
Auditoría hay algunas señalizaciones que ha hecho el señor Auditor que nosotros le 
respondimos en forma inmediata, como siempre acatamos todos los informes de 
auditoría, salvo  que tengamos alguna discrepancia con lo que el señor Auditor indicó, 
muchas de las observaciones ya fueron corregidas, pues estos informes se encuentran 
atrasados, él está haciendo el estudio de los recursos transferidos del año dos mil trece, 
sino me equivoco, entonces ya va tarde, “vamos a mejorar esos aspectos de control 
interno que usted está señalando”, uno de ellos era la transición de la información, ya se 
hizo, otro era que no teníamos un sello que dijera “pagado contra cheque”, sí estaba, lo 
que pasa es que la persona que estaba no lo usaba, ahí está el sello y ahora se utiliza 
todos los días; otra cosa era por ejemplo que las órdenes de compra estaban aquí, aquí 
las facturas y aquí estaban los recibos, todo tenía que pegarse, pero no se hacía porque 
la persona que tenía que hacerlo no cumplió con la orden que se le dio, ahora sí se hace. 
El señor Auditor en este informe también señala aspectos que si cumplió o no cumplió, 
nosotros informamos que si cumplimos, le enseñé el oficio y aún así él dice en su nuevo 
informe que no cumplimos porque la orden era “que la Junta Directiva instruya a quien 
deba instruir para que utilice los sellos de pagado con”, la Junta Directiva tomó el acuerdo 
yo lo notifiqué pero la persona no lo hizo, pero la Junta Directiva cumplió el mandato. Eso 
con respecto a las debilidades que menciona el oficio de Auditoría, yo le agradezco 
mucho don Jorge que usted como presidente de la Comisión de Hacienda, más bien si 
nos puede convocar porque nosotros llevaríamos a nuestro contador y encargado de  
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- FOLIO 19– 
proceso financiero para que aclare todas esas dudas y las acciones correctivas que 
hemos tomado. Respecto a la cancha de Las Américas, las veces que se lo dije, más de 
cuatro, nuestra parte operativa tenía una deficiencia que era que nuestros dos únicos 
funcionarios que son para abarcar todas las zonas, uno de ellos se encontraba 
incapacitado hasta el mes de julio, todo ese periodo de incapacidad tuvo que cubrirlo el 
otro compañero, sólo, y eso lo puede afirmar también doña Ingrid que estuvo buscando 
conmigo alguien que sustituyera a ese funcionario, que a nadie le interesa tener un 
trabajo de operativo por unos días y luego que lo echen; ya ahora tenemos dos 
funcionarios por eso hay mantenimiento mucho mayor, pero bueno son cosas que pasan 
y yo se lo expliqué a don Jorge muchas veces por correo, también al Contralor de 
Servicios, la solución se escapa de la capacidad. Con eso ¿respondí todas sus 
preguntas, don Jorge?  
REGIDOR OBANDO TORUÑO: perdone que sea majadero, no quiero caer mal, pero 
como le dije esta sesión fue por el documento que nos envió el señor Auditor y a solicitud 
también de don Ronald, me hubiera gustado que si tiene alguna duda la aclarara aquí. Si 
quisiera saber si el informe que usted está dando aquí ¿ya el Comité lo votó? ¿Está 
analizado? ¿O está en proceso? 
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: es importante 
resaltar que nosotros le pedimos a este Concejo Municipal que por favor nos permitiera 
presentar el informe el día veintiocho de octubre, en el gimnasio del Parque Recreativo 
del Norte por más comodidad, más accesible para la gente que quisiera visitar además, 
pero como la solicitud no fue aprobada tuvimos que correr muchísimo con el informe de 
labores, les voy a decir por qué; el tres de mayo renunció el encargado de proceso 
administrativo, en el mes de julio renunció la encargada de proceso financiero, en el mes 
de julio renunció nuestra secretaria y el informe de labores por reglamento dice que le 
corresponde elaborarlo a la secretaria y al presidente. Nosotros tenemos una secretaria 
que se incorporó el jueves hace quince días, y tuvimos que correr, Diana que está aquí 
presente corrió todo el día, ayer todo el día, yo corrí muchísimo, lo más que pudimos 
hacer fue remitirlo a los señores directivos en horas de la tarde para que lo revisaran, se 
les consultó si alguno tenía alguna observación qué hacer, doña Ingrid lo que señalo fue 
que ustedes posiblemente iban a solicitar informes financieros, pero se le explicó la 
diferencia entre el informe que teníamos que rendir hoy, y el financiero y los que van para 
Auditoría y en este sentido si tuvimos que correr muchísimo; se les hizo llegar a los 
señores directivos a las dos de la tarde. 
REGIDOR OBANDO TORUÑO: Giancarlo, yo si quiero agradecer por el esfuerzo que 
están haciendo, no lo estoy haciendo con el interés de molestarlos sino que eso que 
usted dice del comité también lo tuvimos nosotros en cuanto a atraso, había 
documentación del señor Auditor que no podíamos resolver, aparte de eso la Moción 
presentada por don Ronald y don Alcides no me deja mentir que nosotros en comisión 
atrasamos esa moción, entonces la solicitud que ustedes nos hicieron para atrasar un 
poco más, sinceramente me sentí comprometido porque estábamos atrasando algo que 
ya hacía rato tenía que haber llegado,  no hay duda. Si como presidente de la comisión 
me gustaría mantener un control, quedo satisfecho con lo que usted ha hecho.  
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: don Orlando 
les va a comentar acerca de nuestra arquitecta. 
EL SEÑOR ORLANDO ALFARO PEÑA: buenas noches. El año pasado tuvimos un 
contador todo el año, pero este año ha sido la excepción. Nosotros cada trimestre 
estamos presentando ante Tesorería y Auditoría los informes, pero este año hemos 
tenido un descalabro. En cuanto a la cancha de Las Américas como mencionó Giancarlo 
tuvimos un funcionario incapacitado constantemente, ahora tanto el estadio como en Las 
Américas se está recortando cada quince días, hace unos días se nos dañó la motoaraña 
y la poradora de césped, hubo que sacarlas e ir a reparar, a veces suceden imprevistos. 
Vea doña Sonia, por ejemplo cuando se empezó a elaborar el cartel del estadio, le 
hicimos cambiar los planos por muchas razones: presupuestos, gustos, etc. Ella nos 
ayuda mucho, si alguno dice que queremos hacer una piscina, ella va y nos presenta el 
proyecto; hace veintidós días entregamos un proyecto para jardines que nos pidió la 
asociación de desarrollo y nos solicitaron arquitecta… 
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: aprovechando, 
el trabajo de la arquitecta también comprende colaboración interinstitucional, por ejemplo 
Jardines solicita colaboración de nuestra arquitecta para la cancha; también tenemos el 
caso del Comité Cantonal de la Persona Joven respecto a la Casa de la Juventud, está el  
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- FOLIO 20– 
tiempo que nuestra arquitecta ha invertido en planos y diseño, así como las 
especificaciones. Además hace de mensajera, va a Acueductos y Alcantarillados, a 
Registro Nacional, Fuerza y Luz, el MOPT, nuestra arquitecta trabaja más tiempo de la 
cuenta. Hace un año en cuanto a montos, el precio que cobraría un arquitecto por hacer 
trabajos por servicios profesionales bajo la modalidad de contratación administrativa es 
muchísimo, muchísimo más oneroso de lo que cobra nuestra arquitecta institucional, que 
son ciento setenta mil colones por mes, contratada por medio tiempo, le pagamos la tarifa 
básica del Colegio y el motivo que yo les recordé la vez pasada es que por ejemplo el 
proyecto del estadio como usted sabrá el Colegio Federado de Arquitectos e Ingenieros 
de Costa Rica establece una tarifa de que la persona que hace los planos debe cobrar, el 
ingeniero eléctrico debe cobrar, si esas tarifas las aplicamos tendríamos que pagar 
muchísimos millones porque es una obra de más de trescientos millones de colones, 
entonces con solo que tengamos que pagar un 1% ya serían treinta millones de colones, 
cuando lo que pagamos es ciento setenta mil quincenales o mensuales. 
EL SEÑOR ORLANDO ALFARO PEÑA: ella da soporte también a los muchachos de 
mantenimiento, arreglo de techo, otros, siempre está pendiente de muchas cosas.  
REGIDORA ALTAMIRANO TAYLOR: yo insisto en dos cosas. Primero, veo que es una 
persona de mensajería; la persona de planta da soporte, mantenimiento, entre otros. 
EL SEÑOR ORLANDO ALFARO PEÑA: mensajería en el sentido de que ella nos 
colabora.  
REGIDORA QUESADA HERNANDEZ: primero que todo quiero felicitar al Comité 
Cantonal de Deportes, han trabajado con mucha mística, saben que es un trabajo ad 
honorem, con mucho compromiso, el mejor premio que pueden tener es la satisfacción 
de trabajo bien hecho, creo que este Concejo ha dado las herramientas necesarias para 
que el Comité de Deportes tenga los elementos para contratar, para desarrollar, para 
invertir. Me siento sumamente satisfecha de que ustedes representen al cantón como lo 
han hecho, cualquiera que haya visto las actividades que se han venido desarrollando en 
temas de ejercicio, recreación, es hacia la salud pública, por lo que se está invirtiendo en 
mejorar la calidad de vida de los moravianos. Creo importante reconocer que ustedes 
sacan de su tiempo, de su dinero, de sacrificio familiar para que todas estas acciones se 
lleven a cabo. Me parece, igual que las palabras que utilizó don Jorge, no hay 
desconfianza en el manejo de las cosas. Para nosotros es muy importante que los 
recursos los estén manejando ustedes que han demostrado transparencia, eficiencia, se 
están viendo las acciones, de corazón espero ver lo antes posible ese estadio renovado, 
es muy importante además el tema económico; esperaremos los informes contables, 
oportunos para que se puedan estudiar, me parece muy viable la solicitud de Giancarlo a 
don Jorge, de reunirse en comisión de hacienda, y así evitar cualquier murmuración. Las 
decisiones a nivel interno son de ustedes,  se que el Comité Cantonal de Deportes 
además de promover la recreación y deportes, también el fuerte es la infraestructura, y 
quieren tener una persona capacitada que les pueda guiar, y si tienen a la par una 
persona capacitada, con un salario básico, me parece muy bien y si además es una 
persona que de corazón ayuda a este tipo de actividades como lo es mensajería, darle 
soporte a otros funcionarios, me parece que es una persona ejemplar y que más bien 
deben de cuidar, no la conozco pero por favor denle mi gratitud como moraviana.  
REGIDOR MORA DIAZ: hay bastantes inversiones y actividades, no obstante cuando un 
auditor por segunda vez hace recomendaciones por deficiencias sobre el control 
contable, es de preocuparse. Recuerdo que la primera vez el auditor decía que no hay 
ningún control, los asuntos se llevan casi manualmente, una serie de observaciones, eso 
hace más de dos años. Ahora vuelve a repetir un informe y llama la atención, no es un 
rumor, el Auditor hace una serie de consideraciones, de deficiencias y al menos en la 
comisión de hacienda sería importante ampliar esas observaciones que está haciendo; 
por ejemplo, vuelve a repetir el asunto de los cheques, usted le comentó al señor Auditor 
que ya se había solucionado, son cuestiones técnicas. El asunto es que si se preocupa 
uno porque es mucha plata de por medio, mucha responsabilidad, vale la pena aclarar, 
hay una gestión que se está haciendo y me preocupa otra vez la deficiencia de la 
contratación del auditor, existiendo esa falencia con el contador, ustedes tienen que 
hacer grandes sacrificios pero la ausencia del contador es notable. Este sistema integral 
de presupuesto, y si se le informa a la Contraloría.   
PRESIDENTE QUIROS LEON: vamos a ser breves en las participaciones. Sería bueno 
convocar a don Armando y al Comité en comisión de hacienda.  
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: doña     Sonia 
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- FOLIO 21– 
con respecto a la arquitecta, la junta directiva que es el máximo administrador del comité 
no ha decidido suspender sus funciones y hasta tanto va a continuar con nosotros. Con 
respecto a lo que apuntaba don Alcides, lo de los cheque que se repetían, era tan fácil 
como esto, ustedes han visto que los talonarios de cheques tienen un formulario anexo 
en el que se anota los datos del cheque y además teníamos otro registro donde se 
anotaba la misma información, lo cual para nosotros era un control cruzado; sin embargo 
el Auditor considera que más bien eso es una debilidad, entonces ya eliminamos un 
registro. Es una preocupación valida la suya, la comparto y soy el principal llamado a 
solucionar todas las deficiencias que se apunten en un informe de Auditoría, si ese es el 
trabajo de los auditores, hacer informes todos los días; muchas veces se hicieron 
informes cuando había un basurero en el parque recreativo y luego gracias a Dios se 
solucionó.    
PRESIDENTE QUIROS LEON: -nuevamente solicita respeto- Es un irrespeto que si una 
persona está hablando, estar hablando entre las conversaciones, le pido al público y a los 
mismos regidores que por favor se mantengan de los comentarios. Él está dando su 
respuesta y a nadie le gusta que le estén haciendo eso. 
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: es nuestra 
responsabilidad como directivos y eso lo tenemos clarísimo, el solucionar los problemas. 
Vamos a tener que tomar medidas disciplinarias que correspondan porque no vamos a 
seguir tolerando que no sigan instrucciones de Junta Directiva, porque como les informé 
muchas cosas se han ordenado y por terceros no se han cumplido y como le digo la 
responsabilidad es nuestra. En comisión de hacienda podremos conversar, el auditor, 
miembros de comisión de hacienda, el encargado financiero, el encargado contable, 
porque lo que a mí me preocupa es que el Concejo Municipal preocupado por un informe 
de la Auditoría tome un acuerdo como el que tomó hace dos años de suspender el giro 
de recursos; nosotros somos los principales en tomar las medidas correctivas para que 
esto no siga sucediendo. Informes de auditoría van a haber sobre todos los temas, lo 
siguiente no quiero que conste en actas.  
REGIDOR ARIAS ESQUIVEL: me llama la atención porque el artículo 172 del Código 
Municipal dice que el comité debe presentar un informe al Concejo en el mes de junio de 
cada año, un informe de actividades, obras e inversiones; ustedes no lo tenían preparado 
más bien estaban pidiendo más tiempo, y en menos de veinticuatro horas nos lo están 
dando, eso por un lado.  Después usted menciona que hay gestiones que solo usted las 
hace, me llama la atención como eso no interfiere en su puesto en la municipalidad. Me 
gustaría saber qué convenios tiene el comité cantonal con la municipalidad en cuanto a 
los bienes deportivos; ejemplo, San Jerónimo, por mucho tiempo no ha habido inversión 
ahí, en la cancha del lugar, los vestidores están en estado deplorable,  y no vemos que el 
comité cantonal vaya a hacer inspecciones o bien revisión de estados financieros del 
comité comunal, o de su conformación; ahí se hacen campeonatos y no veo que le 
comité cantonal tenga control sobre eso, veo mucho dinero a nivel cantonal pero se 
queda ahí y por qué en las Américas no se formó un comité comunal. Yo presenté la 
moción para traerlos a ustedes porque no sería lo ideal que un comité que dice tener todo 
claro, por qué el Concejo es quien debe solicitar cuentas.  
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM:  Si don Ronald 
en materia de rendición de cuentas nosotros hemos sido pioneros nosotros siempre 
hemos entregado el informe respectivo salvo esta vez lo  porque no tenemos la 
información contable que se informa en la rendición de labores pero nosotros en 
rendición de cuentas siempre somos los que solicitan audiencia para presentar dicho 
informe más bien hemos dado más rendiciones de cuenta de las que deberíamos por 
Código Municipal efectivamente dice el artículo 72 que tenemos que presentar un informe 
de labores de la gestión del comité ante el Concejo Municipal pero como le dije le 
corresponde elaborarlo al presidente y a la secretaría pero la misma renuncio y nuestros 
colaboradores del área administrativa y financiera desde el mes de mayo o junio habían 
renunciado y los que estaban llamados a acompañarlos en ese manejo o más bien para 
elaborar el informe no estaban  entonces ahorita tenemos dos funcionarios interinos uno 
lo contratamos el lunes entonces son funcionarios que no tienen conocimiento de la 
gestión que se realiza y por eso nos costo muchísimo y eso se los digo con toda 
transparencia y toda honestidad es así como paso, en cuanto a los campeonatos en San 
Jerónimo en cuanto a las actividades que hay ahí en San Jerónimo se convoco al comité 
de deportes de San Jerónimo vean nosotros tenemos una situación es que cuando se 
conforma   un   comité    comunal   como   nos ha pasado en los sitios se atreven a hacer 
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- FOLIO 22– 
inversiones pero esto es un dinero que nosotros no hemos autorizado ni avalamos ni 
vamos a hacernos responsables de lo que pase ahí  y se los hemos dicho clarísimo de 
frente a todos los comités comunales el único que nos ha hecho caso es el comité de la 
isla a trabajado de la manera correcta pero por ejemplo el de los sitios ellos han hecho 
cobros ellos han hecho algunos bailes para los cuales cobran a nosotros no nos 
responsabilicen de eso porque  nosotros se los prohibimos no solo se los dijimos se los 
prohibimos y ellos tienen clarísimo cuales son las condiciones la contraloría general de la 
república no permite que cualquier comité comunal de deporte reciba dinero, el dinero se 
ingresa a la junta del comité cantonal y el comité cantonal lo transfiere en obra o en 
entrenadores o en  actividades o implementos pero nunca en dinero efectivo para ellos 
todo eso está bajo el margen de la legalidad de esta organización, en las Américas 
porque no hay comité comunal porque no es un distrito. 
REGIDOR ARIAS ESQUIVEL: Perdón pero falta los convenios que tiene el comité. 
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM:   En cuanto a 
los convenios tenemos tres convenios uno para la administración de la cancha de Las 
Américas, otro para la administración de el estadio municipal y un convenio mas para la 
administración demás inmuebles deportivos que si no me equivoco son 6 con mucho 
gusto yo les puedo enviar copia de los documentos y finalmente perdón ninguna actividad 
del comité cantonal interfiere con mis funciones aquí en la Municipalidad eso se los 
aseguro y se lo pueden preguntar al jefe inmediato. 
REGIDOR ARIAS ESQUIVEL: Usted dijo que hoy mismo fue a firmar un convenio con el 
señor Alcalde se supone que usted estaba en horario de trabajo. Ahora si no se si es el 
cantonal  o es la Municipalidad que tiene control sobre los bienes por ejemplo estructuras 
de los espacios públicos si existe. 
PRESIDENTE QUIROS LEON: Nosotros vamos a tomar la decisión como Concejo ya 
que tenemos la potestad  en un periodo de tres o cuatro años se nos pidió darlas en 
administración al comité entonces nosotros no estamos administrando la organización 
siguen siendo de la Municipalidad en este momento o sea están siendo administrados por 
ellos hay tres principales como el parque del norte, el estadio y la plaza esos son los 3 
que se le dieron para que administraran directamente  y ellos también tienen 
responsabilidad  como se dijo de las partidas y no es que se les regalo yo estoy diciendo 
la municipalidad porque son terrenos públicos y lo que hacen ellos es administrarlos, don 
Luis, Don Juan Pablo. 
REGIDOR VEGA MONTERO: Son dos consultas: una es si el comité de deportes lo 
cobijan las NICPS y si es así como está preparado para a partir del primero de enero y 
segundo la pregunta es cómo se manejan los viáticos para los atletas de los juegos 
nacionales porque si no me equivoco la vez pasada hubieron problemas con los viáticos 
entonces si ustedes me aclaran para poder responder. 
EL SEÑOR GIANCARLO CASASOLA CHAVES PRESIDENTE CCDRM: he estado en 
conversaciones con la directora financiera, de hecho tuvimos una reunión en la que se 
relacionaba con las NICPS era con la Dirección Financiera y me involucraron a mi  por 
ser materia que le compete al comité de deportes; el proceso de trámite  que la 
Municipalidad está haciendo es muy caro entonces como parte de esta implementación. 
EL SEÑOR ORLANDO ALFARO PEÑA: En cuanto a los viáticos de los atletas, cuando 
son disciplinas como futbol femenino se les contrata un bus de ida y de regreso y se les 
autoriza de regreso un bono por atleta de una comida para ellos, ya sea desayuno, 
almuerzo o cena, depende de la hora que salgan; se utiliza en el caso de disciplinas 
individuales donde van dos o tres atletas, se les autoriza el gasto de viatico y de comida y 
de regreso también por lo general van los padres, los entrenadores con su vehículo y se 
les paga el combustible con factura, no se pagan almuerzos en los juegos nacionales lo 
único que se paga es de ida y de regreso el gasto de viaje. Que yo sepa los únicos que 
quedaron votados allá fueron los muchachos de boxeo, porque la persona que los 
entrena o no sé quien era que iba con ellos y el primer día le eliminaron el hijo, entonces 
agarro el carajillo se monto y se fue y los otros muchachos quedaron guindando porque 
iban con en él; un compañero iba ya casi llegando y se tuvo que devolver e ir en el carro 
del comité para recogerlos,  o sea que no se quedaron votados ellos dijeron que no 
tenían plata para agarrar un bus y se cogió el vehículo y se los trajo, se dio un problema y 
se resolvió. No se dieron deficiencias en eso, los que lo solicitaron porque a veces dicen 
que no se les dio y es que no lo solicitan a  tiempo, digamos estos muchachos de boxeo 
se les dijo que quien iba a participar y nos respondieron hasta dos días antes, entonces 
hubo que correr a hacerles todo;   pero    sí     se trata de hacer una logística para que los 
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- FOLIO 23– 
muchachos vayan bien, vayan con todo. 
ALCALDE HERNANDEZ CORTES: Buenas noches, mire Giancarlo es importante 
destacar lo que usted ha manifestado siento que el CICAP  ha venido a resaltar al comité 
de deportes, como el mejor del país; hoy se hizo una evaluación de la situación 
financiera, entonces si hay discrepancia, observaciones y apreciaciones que pueda hacer 
un Auditor, ustedes están en el ejemplo de hacer  la correspondiente replica en la medida 
en que se haga como un proceso, como lo dicta la Ley de Control Interno que es una 
medida continua y de acuerdo a las evaluaciones que hace la Auditoría Interna para que 
una entidad o una dependencia mejore en lo que es la función de control interno; creo 
aquí que con base en lo que se está destacando y si debe ser un tema muy importante 
que debe de hacer el Concejo Municipal como órgano colegiado y superior jerárquico del 
Auditor Interno, como es que realiza esas recomendaciones el comité cantonal de 
deportes, si se reúne con ustedes antes de hacer algún tipo de recomendación para 
indicar dónde pueden haber eventuales debilidades que según él deben de existir y de 
ahí obtener un proceso de mejora continua directamente en reunión con el comité 
cantonal de deportes, porque ni siquiera se sabe si el auditor realiza ese tipo de trabajos 
con ustedes. Segundo y esto porque a veces de informaciones que eventualmente 
estaban erradas no tienen la réplica del comité cantonal de deportes se emiten oficios por 
parte del Auditor Interno,  que a veces son utilizados por caza a otros al poner en riesgo 
la propia institucionalidad del comité cantonal de deportes y activos, patrimonio de esta 
Municipalidad;  es algo donde hay que ponerle el dedo en esa llaga porque hasta Ucamo, 
un sindicato mandan oficios del Auditor Interno donde ustedes mismos podrían plantear 
de previo a emitir una opinión, porque quizás, me gustaría saber si el propio Auditor 
revisa la forma en que Ucamo ejecuta un terreno que esta Municipalidad le cedió a 
Ucamo para que fuera utilizado en forma gratuita por todas las asociaciones de este 
cantón. Si es tanta la preocupación de algunos miembros de este Concejo en lo que son 
las prácticas contables del comité cantonal de deportes creo que la Junta Directiva del 
comité le hubiera servido contar con un compañero Contador  Público dentro de su Junta 
Directiva y en el proceso de selección los representantes del Concejo Municipal hubo un 
candidato que era un contador público autorizado y creo que el Concejo hubiera valorado 
ese candidato y no a las personas que finalmente seleccionó, porque les hubiera 
fortalecido el proceso contable que tanto le preocupa a algunos miembros del Concejo 
Municipal. Entonces hago esta observación, si hay una preocupación en el tema contable 
se hubiera escogido a un contador público dentro del comité de deportes y no a las 
personas que se escogieron para llevarlas al comité cantonal de deportes. Gracias. 
REGIDORA RODRIGUEZ ARAYA: Buenas Noches quiero agradecerles el informe que 
ustedes nos presentan hoy, felicitarlos por la labor que han realizado en tan poco tiempo 
sacó a Moravia del caos deportivo que tenía; era un gran manejo de fondos, yo lo dije 
aquí. Para mí la labor que ustedes han hecho es encomiable, no es fácil, es puro amor 
por el cantón, por los distritos. Sigan adelante, siempre pensando en el futuro de la nueva 
generación. Muchas gracias. 
PRESIDENTE QUIROS LEON: ya para cerrar el trabajo de hoy, me preocupa y me hace 
eco tres temas. Número uno, lo que dijo don Orlando para todo hay procedimientos y 
protocolo, se tiene que comunicar a los jugadores, a los competidores, porque a veces se 
dejan decir barbaridades en la calle y no cuentan la otra parte de la historia, no siguen el 
procedimiento, a veces solicitan el día antes; es muy fácil meterse en el face y escribir ahí 
pero no están contando la verdadera versión y dejan en mal una buena labor. Segundo, 
es algo administrativo, Giancarlo depende laboralmente a la Alcaldía pero sí que se 
respete, sé que Giancarlo es una persona responsable pero que respete los horarios, es 
una cosa muy administrativa, sé que también él dedica mucho más tiempo al mismo 
comité. Por último, yo si estoy orgulloso de las personas que hemos escogido para la 
representación de la Junta Directiva de dicho comité, hoy está doña Ingrid, confiamos en 
ella plenamente, también confiamos en don Orlando y en Giancarlo; no es justo que se 
nos venga a criticar de nuestras elecciones, somos gente que tenemos la capacidad de 
ver a quién ponemos ahí, es nuestra representante por algo. Y siempre he entendido que 
Giancarlo y la Junta Directiva están abiertos a colaboración ad honorem, así que 
cualquier persona que quiera llegar a dar ad honorem sus servicios para darle soporte, 
puede hacerlo. Nosotros somos el ente superior y se nos tiene que dar informes y para 
eso también está un Auditor, es cierto hoy lamentablemente no está, pero también se 
buscó una solución y él que nada debe nada teme, Giancarlo dijo “llámenme a la 
comisión y con gusto aclaramos. Entonces   creo  que  todo  está  claro,  aquí  solamente 
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- FOLIO 24– 
proceder, y nada más de que Jorge llame a las dos unidades y conversar; y está 
haciendo su trabajo la comisión, está haciendo el trabajo el comité y así llamar a cuentas 
al Auditor, como también lo dijo Giancarlo es una perspectiva de él. Dejo hasta aquí, feliz 
noche, muchas gracias, nos veríamos el próximo miércoles.  
AL SER LAS VEINTE HORAS CON CUARENTA Y SIETE MINUTOS EL SEÑOR 
PRESIDENTE QUIROS LEON LEVANTA LA SESION. 
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